# 令和4年8月定例会

五島市教育委員会会議録

令和4年8月29日

五島市教育委員会

# 令和 4年 8月定例会会議録

- 1 日 時 令和4年8月29日(月) 午前9時00分~午前9時36分
- 2 場 所 市役所3階 第2委員会室
- 3 出席者 教育委員 坂 本 泰 蔵

教育委員 濱 村 悦 子

教育委員 山 本 浅 子

教育委員 道 下 和 之

教育長村上富憲

- 4 欠席委員 なし
- 5 会議に出席した者の氏名

教育総務課長 濱﨑 正己 学校教育課長 入口 兵衛

学校教育課課長補佐 境目 直行

(合計/書記含め4名)

- 6 傍聴者 なし
- 7 書 記 教育総務課課長補佐 谷川 智子

## 8 議題及び議事の大要

- 教育長が開会を宣告する。(午前9時00分)
- 前回会議録の承認

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、濱崎教育総務課長が7月 定例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく 承認された。

#### ○ 教育長報告

前回、7月21日の定例教育委員会以降の報告をいたします。

- ・22 日、佐世保市にて県市町村教育委員会連絡協議会の第1回小委員会に参加しました。今年度から離島代表として私が選ばれております。内容は、各市町教育委員会から提出されました人事異動に関する要望や、その他、重点要望事項の中から県教委へ申し入れをする内容を選定するというものでした。後日、陳情に行く予定になっております。
- ・翌日、中総体の視察を行いました。バドミントン団体男女戦、福江中学校の野球。翌日は諫早で行われた陸上の応援をしました。その後、長崎に行きまして、3回戦に進出した福江中バレー女子を応援できました。どの会場もコロナ感染対策を厳重に実施しており、声を出しての応援ができないのが残念でした。
- ・26 日火曜日にはまた佐世保で第2回都市教育長会議が開かれました。 情報交換会では、どの教育委員会でも悩んでいる、運動部活動の地域移行 と働き方改革が話題の中心でした。部活動の件では、首都圏中心の改革に 批判が集まり時間をかけてじっくり取り組んでいくということで、長崎県 の教育委員会で意見が一致しました。働き方改革では、各市ともいろんな ことを実施して、限界にきており、抜本的な改革が必要である、時間的な ことより働きがいのある仕事を目指すことも重要だという意見も出されま した。
- ・28、29日の両日、次年度の人事異動校長ヒアリングが開かれました。 今年も様々な課題があるようです。
- ・8月3日、第4回教頭主幹教諭研修会をオンラインで開催をいたしました。教育振興計画施策について、2回目の実施と、境目課長補佐から教頭職のあり方について指導がありました。私の方からは後輩育成について話をしました。
- ・8日、月曜日に離島甲子園に出場する15名の選手が表敬訪問にやってきました。緊張しながらも、自己紹介等を述べております。

- ・9日、県民祈りの日に奥浦中学校平和集会に参加しました。
- ・10 日水曜日、11 月 1 日に行われる西日本教育委員会研修大会の打ち合わせをオンラインで行いました。パネルディスカッションのパネラーに選ばれております。大役になりますけども、五島市の教育をアピールしたいと思います。
- ・17日に中総体の九州大会に出場した生徒の報告と、これから全国大会に出場する生徒が抱負を述べるため表敬訪問いたしました。柔道個人3人、陸上が2人の5人が九州大会に出場し、そのうち柔道2人が福島で行われた全国大会に参加をいたしました。翁頭中の女子、岐宿中の男子とも1回戦は勝ちましたけども、2回戦惜敗をしたようです。
- ・21 日から 3 泊 4 日で第 13 回全国離島交流中学生野球大会に、新潟県佐渡ヶ島に行ってまいりました。離島で一番人口が多いということでしたが、いろいろな面で五島市より発展しているようでした。最後に子どもたちが「大変いい経験をした」、「ありがたかった」というふうな感想を述べておりました。

以上、教育長の報告をいたしましたけども、何かあったらお願いします。よろしいですか。

# 坂本委員

7月22日に重点要望事項の選定会議に出たといわれましたが、五島市の場合、学校数が少なくなってくると今の人事の規定では、同一校6年とかの規定が難しくなってくるのではないかなと思いますね。上五島下五島の人事交流とかはあり得ないのかなと思いますね、それは話題にならなかったのですか。同一校6年という縛りが、例えば7年とか、1年延長してから異動とかはないのですか。

#### 教育長

7年間その校にいられるかどうかっていうことですね。特殊事情になりますけども一応7年はいれる可能性はありますけども、基本的には6年で出るっていうことですね。会議の中で出たのは、今、離島勤務は3年で帰りますが、残りたい人は4年や5年を残していいのではと要望をする形になるかと言ってます。上下五島の交流については、どうしても転居を伴いますので、A地域に行かないで、上下五島だけで異動するというのは、話題に登っていませんでした。

#### 坂本委員

やっぱり離島出身者が少なくて、A地域出身者を借りないと成り立っていかないということもあるんですか。

# 教育長

元々、広域異動自体がそういうふうな形で始まったわけですけども、3 年勤務になってから、離島に来る者がいなくなった状態のようです ね。ちょっと行き詰まりつつあって、また大きな変化もありそうだと いうふうな情報を聞いています。 他にありませんか。

### 全 員

ありません。

### 教育長

それでは教育長報告を終わります。

#### ○議案審議

議案第39号 令和4年度教育費歳入歳出補正予算第4号について

## 教育長

議案第38号「令和4年度教育費歳入歳出補正予算第4号について」の 議案が上がっています。事務局より説明をお願いします。

#### 濱﨑課長

別冊の令和 4 年度教育委員会関係補正予算第 4 号をご覧ください。本案は地方教育行政の組織および運営に関する法律第 29 条の規定に基づき、教育費に係る補正予算について、市長に対する意見を求めるものでございます。補正予算の概要についてご説明いたします。今回の補正は、学校の空調機の故障による取り替えや、図書購入費として、教育費寄附金を受けての予算措置が主なものとなっております。まず歳入から説明をいたします。1ページをお開き願います。19 款 寄附金、2 項 寄附金、5 目 教育費寄附金は、図書購入費として、教育費寄附金 30 万 8 千円を計上しております。次に歳出をご説明いたします。2ページをお開き願います。10 款 教育費、3 項 中学校費、1 目 学校管理費、17 節 備品購入費は、三井楽中学校および崎山中学校の空調機が老朽化により故障し、取り替えが必要となったため、更新に要する経費として196 万 9 千円を計上しております。次に10 款 教育費、4 項 社会教育費、6 目 図書管理費、1 節 報酬および 4 節 共済費は、新図書館開館準備業務に従事する会計年度任用職員を新たに任用するた

めの人件費として、合計 29 万 4 千円。17 節 備品購入費は、教育費寄 附金に係る図書購入費として 30 万 8 戦円を計上しております。以上で 説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。

# 教育長

ただいま、補正予算第4号について説明がございましたけれども、意 見やご質問あったらお願いいたします。

### 坂本委員

先ほど学校管理費で崎山中と三井楽中とおっしゃったのですが空調が 壊れて 196 万もっていうことは、何台か壊れているのでしょうか。ま た新たに取り付けた空調なのかどうか、お伺いしたい。従来職員室に あった空調施設なら耐用年数が来ているのかと思いますがその辺わか りますか。

#### 濱﨑課長

空調については元々あったものです。三井楽中学校が保健室の空調機1台、そして崎山中学校が職員室の空調機で2台の取り替えになります。

# 教育長

保健室の分が50万円未満の42万9千円ということで、崎山中職員室が154万ということだそうです。他にないでしょうか?

#### 全 員

ありません。

#### 教育長

それでは、この補正予算案を今度の9月議会に上げたいと思います

#### ○ 協議事項

協議事項番号1 教育委員会の債権管理事務取扱規程の制定について

#### 教育長

引き続き協議事項に移ります。協議事項番号1「五島市教育委員会の 債権管理事務取扱規程の制定について」事務局から説明をお願いしま す。

## 濱﨑課長

市長から教育委員会に委任された事務に関する債権の管理について、これまで教育委員会として、統一的な処理の基準が作成されておりませんでした。具体的には、教職員住宅入居料や奨学資金貸付金ですが、今後、債権管理事務取扱規程に基づいた手続きにより、債権管理の適正化に取り組んでいくために、当該規程を制定するものです。なお規定の内容につきましては、既に市長部局にて定めております五島市債権管理事務取扱規程に準ずる取り扱いというふうな規定となっております。今後の進め方といたしましては、11月の例規審査での審査を経て、12月定例教育委員会でご審議していただく予定としております。以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。

### 教育長

この協議事項につきまして、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。

### 全 員

ありません。

## 教育長

これまで、債権管理に関る事務の取扱規定がなかったので、五島市全体の取扱規定を作り、それを参考に教育委員会の方でも、債権管理の事務の取扱規程を作っていくということになるかと思っています。今後、例規審査会にかけて、その後 12 月の教育委員会に提案をいたしまして、令和5年1月1日から、施行という形でいきたいと考えております。どうぞよろしくお願いいたします。

#### その他

#### 教育長

本日はまず、事前に配布しておりました、教育委員会各課具体的施策 の進捗状況と課題について、ご意見をいただくようになっておりま す。事前にお配りしておりまして、確認してもらいたいとお願いをし ておりましたが、今日はこの後の会議もありますので次回にお願いで きればと思っています。今日お尋ねされたいことがありましたら回答 いたしますけれども。何かございますか。

# 全 員

ありません。

# 教育長

それではこの件については、9月定例会で説明をし、ご質問いただければと思います。続きまして、教育委員の皆様からその他で何かございませんでしょうか。

ないようでしたら、事務局からお願いいたします。教育総務課お願い いたします

#### 濱﨑課長

教育総務課の報告です。まず事業等の実績、今後の予定ですが、ここに記載のとおりです。9月で図書館の方が閉館をしますので、9月30日の17時から18時にかけて閉館のセレモニーを行うように計画をしております。内容としては、ボランティア団体さんへの感謝状の贈呈や演奏、記念撮影などを予定しております。それからその他としまして、令和4年9月の五島市議会定例会ですが、9月7日の開会予定、9月28日閉会という予定となっております。最後に次回定例教育委員会ですが、9月27日火曜日14時からこの第2委員会室で開催を予定しております。

# 教育長

何かご質問等はないでしょうか? よろしいですか。それでは、続きまして学校教育課お願いします。

# 入口課長

学校教育課からは9月の主な行事を確認いたします。

1日木曜日、第2学期の始業式。予定どおり開催実施することになっております。2日金曜日、9月定例校長会、6日火曜日、県人事班による学校実態調査がありまして、本年度は福江中学校と緑丘小学校が対象となっております。7日水曜日、第2回学力向上委員会。翌週12日月曜日、県の特別教育支援課主催によります管理職員対象の発達障害等教育支援研修会が実施されます。14日水曜日、第2回生活指導主任生徒指導主事研修会。18日日曜日、運動会・体育大会が行われます。福江中学校、久賀小中学校、玉之浦小中学校、奈留小中学校、富江中学校の5校が予定しております。翌週25日日曜日は、緑丘小学校、奥浦小学校、奥浦中学校、崎山小学校、崎山中学校、嵯峨島小中学校の6

校が運動会を実施する予定です。翌週 27 日火曜日、第 3 回市中体連大会専門委員会。28 日水曜日、キャリア教育研修会。29 日木曜日、地区別教育長合同研修会は人事関係調書等の説明会になります。

9月の行事については以上になりますが、裏面の方には、県中総体の結果、九州大会結果、全国大会結果、離島甲子園の結果を載せています。

### 教育長

学校教育課からの連絡に何かありませんか。

# 山本委員

9月の25日に奥浦小と奥浦中、崎山小と崎山中が体育祭を行うようになっていますがこれは合同ではなくて単独のほうですか。

#### 入口課長

崎山と奥浦は小中合同ですね。奥浦は地域も合同予定ですかね。

# 教育長

はい、他にございませんでしょうか? それでは、分室の報告をお願いします

# 谷川補佐

来月分の分室関係の行事ですが、9月支所行事予定一覧表に3つ行事を 記入しています。内容等は一覧表でご確認ください。

# 教育長

以上で内容は終了いたしましたけども、会を閉じてよろしいでしょうか。

それでは以上をもちまして、教育委員会8月定例会を終了いたします。

(午前9時36分)